

Sulpice a voulu, sans doute, rappeler à ses enfants que les chrétiens après tout, et les prêtres plus spécialement, n'ont qu'un seul Maître, qu'un seul Modèle, qu'une seule Espérance : Celui qui est mort sur le Calvaire.

---

## PROGRAMME DES TRAVAUX DU CONGRES

### EUCHARISTIQUE DE JERUSALEM

---

Le but du Congrès de Jérusalem est d'appeler nos frères d'Orient aux pieds de l'adorable Eucharistie, dont le culte n'a jamais cessé de nous être commun, non pour exalter, ni faire prévaloir devant eux nos œuvres et nos usages, mais pour nous instruire de leurs traditions, que nous ne connaissons pas, ou, qu'à de rares exceptions près, nous connaissons mal, pour nous enquérir de leurs besoins, des moyens de leur venir en aide, de coopérer au bien de leurs âmes et, dans toute la mesure de nos affectueux efforts, de contribuer à faire resplendir leurs Eglises de leur premier éclat, sans leur rien ôter de leur gloire antique. Aussi nous croyons intéresser nos lecteurs en leur donnant le programme de cette imposante réunion.

Jérusalem n'est pas seulement la ville des anciens sacrifices figuratifs : c'est là que Notre-Seigneur Jésus-Christ a institué la sainte Eucharistie et accompli le grand sacrifice du Calvaire.

Dans ce pays de l'Orient ont été conservées les traditions primitives sur le culte eucharistique, les anciennes liturgies, dont quelques-unes remontent aux apôtres, et qui ont été approuvées et maintenues par les souverains pontifes ; même après les séparations du schisme, les Eglises d'Orient ont gardé intact le culte de la sainte Eucharistie.

Les communications faites dans l'assemblée seront donc des plus intéressantes pour la foi et la piété ! Que de souvenirs réveillés ! Que de magnifiques traditions remises en lumière !

#### I. — *Liturgies eucharistiques en Orient.*

La liturgie grecque de saint Jacques. La liturgie alexandrine